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今日潍坊

C12

绝对要打有准备之仗

报错志愿选对行

我于1992年参加高考，但那时
的志愿填报跟现在非常不同，是在
高考之前填写，因而比起现在，填
报志愿似乎更多了一份“孤注一
掷”的性质，自然也更具风险。

我的老家在青州，父母也都是
本本分分的庄稼人。还记得，当时
不仅我们家，即使在村里考上大学
的人都是少而又少。要说填报志愿
也多是一无所知，更别说给我任何
指导意见了。

那时，我就读于青州五中，同
学们大都来自农村，大家学习努
力，“逃离农村、走进城市”也几
乎成了当时高考生的共同目标。其
实，当时高考时，年长几岁的表姐
也希望我能够报考医生、教师、律
师之类的专业。但因为自己最清楚
自己的学习成绩，在前后思量后，
尽管我也属意医学这个专业，但也
不再对类似的这些专业有过多“非
分之想”，而最终，我也暗下选了
武汉城市建设学院的环境卫生工程
专业。

之所以填报这个志愿，首先在
我看来，学校中带有“城市建设”

几个字，读完大学，如果要搞城市
建设的话，应该可以真正走出农
村，走进城市。而且当时国家的环
保事业也在发展，自我感觉环境卫
生工程专业应该非常有前途。

但真正来到大学，垃圾处理、
粪便处理，当我接触的这些课程
时，我一下子傻眼了。自己不仅不
折不扣的跟看似光明的环保事业擦
肩而过，而且成了搞垃圾的了。

大学毕业后，1995年，我也来
到了潍坊环卫部门工作。而自己也
成了潍坊学环卫、干环卫的环卫
人。在潍坊工作的这些年，我有时
跟环卫工人靠在一线，也培训了垃
圾处理工、粪便处理工和污水处理
工500余人次。结合在大学所学的
环卫专业知识及实际工作经验，我
花了三个月的时间，编著了《垃圾
处理》和《粪便净化处理》两本教
科书。这些年的环卫工作，自己也
算是“错填了志愿选对了行”，也
从这份工作中得到了无限满足。

奎文环卫处 韩传义 讲述
本报记者 董惠 整理

我的老家是青岛市北区，高中
时就读于青岛五十八中，并于2010

年参加高考。当时，由于自己发挥
略微失常，成绩出来后，整整比一
本线低了10分，这也着实给自己的
志愿填报增添了不小的困难。

由于自己的成绩低于一本分数
线，但高于二本线2 4分，因而当
时，在众多二本学校中，一个好的
二本学校肯定不是自己“盲人摸
象”、随便一填就能进去的，所以
必须慎重对待。

幸好在专业选择上，由于我从
小立志学医，自然也少了很多纠结。
而对于自己对医学的坚持，也还算
是缘分很深。还记得小时候，爸妈带
我去书城，尽管完全看不懂，自己却
就爱往医学类书籍中跑。而且常听
妈妈讲，很多小朋友，小时候都怕进
医院，可自己竟然进去了，就谁也拉
不出。就这样，在最后所有志愿专业

的填报中，我毫不犹豫地全部选择
了医学类专业。

剩下的就是选择学校了。首
先，按照一直以来的招生情况，由
于省外院校投放到整个山东省的名
额就比较少，最多也不超过十个。
因而，为了保险起见，我把目标锁
定在了省内。那时，整个山东省的
医学院校除了山大、青岛外，还有
潍坊等四地设有医学院校。由于受
自己成绩所限，我也只能在后四所
学校中选择。

那时，在综合考虑及征求医生
舅舅的意见后，我就将第一志愿确
定为潍坊医学院。

而现在，自己已经成为潍坊医
学院的一名大二学生，尽管相比很
多专业，医学类专业学起来要难得
多，但我并不后悔当初的坚持。

潍坊医学院 姜海 讲述
本报记者 董惠 整理

高考志愿
那些事儿

高考分数公布之后，最重要的事就是填

志愿了，有人说填报志愿如同“第二次高

考”，如何在众多的专业中做出选择，将可能

影响的你一生。因此，每年的这个时候，都是

家长和孩子们最着急，也最关注的事情。

眼下，许多商家为了促销产品，纷
纷打出团购牌，希望用超低价抓住消费
者眼球，不过，随着团购的人越来越
多，各种纠纷也层出不穷，不少消费者
都吃了哑巴亏，您是否也遇到过不公平
的待遇呢？

欢迎您参与到“新闻第一人称”中
来，投稿至guanzhuweifang@163 .com，也
可短信至18678086893。让潍坊的读者听您
说新闻。

团购风波

□下期话题

要说起我报考大学，填写志愿，
真可谓历尽波折。如果细算起来的
话，我绝对是三年高考，三填志愿，
才进了大学门。

我老家在临朐。2006年，高三那
年，自己绝对算是班上、甚至是年级
的佼佼者。那时候，学校号召成绩前
面的学生学习报考艺术生。这样以
来，优秀的文化课成绩，加上点个人
的特长，应该可以考上比较不错的
大学。

第一年高考时，大年初四，自己
就周转于潍坊、济南、青岛的各大考
场。在填报志愿时，自己也选择了看
似比较有胜算的东北师范、天津师
范，可无奈虽然自己文化课相比于
一些艺术生，算跑在前头，可综合成
绩算下来，很不幸，自己落榜了。

第二年，我决定弃艺从文。在重
新复读后，我第二年参加了高考,填
写了济南大学金融相关的专业。

可没想到，到了放榜那一天，自
己虽然被济南大学录取了，却被调剂
到了哲学这类的专业。在我心目中，
哲学毕竟离自己最初的理想太远了。

就这样，2008年，我第三年踏上
了高考之旅。虽然自己的文化课有
了进步，可是鉴于自己的文化课水
平，我第三年毅然选择了填报潍坊
学院的国际经济与贸易专业。而第
三天，高考填报志愿，我也终于得偿
所愿，踏入了大学校门。

潍坊银行 谭浩

自己的高考已经过去20多年
了，可当初的情景却历历在目。

由于我在乡下中学上学，成绩
一般，对于高考有梦想，却不敢说有
多大的把握。

那时候，报志愿是在高考前开
始，每个人都是凭自己对一直以来
中学成绩的印象，来报心目中的高
校。三年高中，我在班内大约处在10

名左右，偶尔也考过前三，有时也跑
出20名以外。而那时候，一个农村学
校的高三班一年能考上六七个学生
就很不错了。因此，报志愿的时候，
按照自己的爱好，选择了当时最保
险的师范类院校。

当时上学不花钱，国家还给粮
补、学费补贴，更重要的是全包分
配。也不需要征求家人的意见，自己
本科志愿报了淮北煤炭师范，专科
志愿报了昌潍师范专科学校。

二十年过去了，现在我在教师
的工作岗位上奋斗了这么长时间，
也越来越深地体会到当年自己填报
的志愿也恰好是我梦想的实现。教
学上取得了不错的成绩，1999年被
评为系统内优秀教师，2006年被评
为中学高级教师。现在，自己边教
边学，教学相长，在写作方面也取
得了一些进步。回忆当初的志愿，
我倍感自豪。

李洪嵩

为求保险

填了师范院校

三填志愿

圆了大学梦

◎读者有话说
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